

(第一類 第十号)

第一類 第十号 水産委員会議録

第一類 第十号

昭和二十七年十二月十七日(水曜日)
午前十一時一分開議

出席委員

委員長 福永 一臣君

理事田口長治郎君

理事大森 玉木君

理事山中日露史君

宇都宮徳馬君

川村善八郎君

椎熊 三郎君

白濱 仁吉君

辻 文雄君

井手 以誠君

大蔵事務官

河野 通一君

農林事務官(水産部)

浜田 正君

同組合課長

食糧庁長官

東畑 四郎君

水産庁長官

塙見友之助君

委員外の出席者

農林事務官(水産部)

浜田 正君

同組合課長

食糧庁長官

水野 正二君

水産庁長官

杉浦 保吉君

専門員

徳久 三種君

十二月十六日

以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等についての

漁業法の臨時特例に関する法律案

(内閣提出第三〇号)

同日

寿都漁港拡張工事促進の請願(壽都美朝君紹介)(第一〇九二号)

中小漁業融資促進法案に関する請願

(田口長治郎君紹介)(第一一五五号)
の審査を本委員会に付託された。

(第八八六号)
同日
(長崎県南松浦郡玉之浦町大宝漁業協同組合組合長近藤留広)(第八八七号)

(社団法人千葉県漁港協会会長小谷三之助外十名)(第九一五号)
同(岩手県氣仙郡唐丹村長磯崎昌三)

(第八七四号)
同(山形県鶴岡市吹浦村漁業協同組合長赤塚次郎)(第八七五号)
同(山形県漁港協会会长尾羽六郎兵衛)(第八七六号)
同(福島県石城郡勿来町長青天目信治郎)(第八七七号)

(第八八一号)
同外二件(兵庫県城崎郡竹野村長木下徳造外四名)(第八八二号)

同(大分県宗原漁港協会会长川上伝蔵)

(第八八三号)

(第八八四号)

(第八八五号)

(長崎県南松浦郡宗原島村長宿輪卯太郎)(第八八五号)

(長崎県南松浦郡三井楽町三井樂)

十二月十六日

以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等についての

漁業法の臨時特例に関する法律案

(内閣提出第三〇号)

鯨油の価格安定に関する件

○松田委員長代理 これより会議を開きます。

ただいま福永委員長は委員長会議に出席されておりますので、御指名によ

り、私が委員長の職務を行います。

内閣提出、以西機船底びき網漁業及

び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等に

ついての漁業法の臨時特例に関する法

において受けていた者(以下「第

二条第一号の中型機船底びき網漁業者」という)で、その許可又は起業の認可を受けた船舶に改造により総トン数が増加したものと含む。次号において同じ)について以西機船底びき網漁業を営もうとするものから、当該漁業の許可又は起業の認可があつたとき。

規則(昭和二十一年農林省令第四十三号)第二条又は第四条第二項の規定により総トン数七十トン以上の船舶についての漁業の許可又は起業の認可(以下「第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業の許可等」という)を昭和二十七年十二月一日において受けた者(以下「第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者」という)で、その許可又は起業の認可を受けた船舶によるその漁業を廃止し、その船舶に代る船舶について遠洋かつお・まぐろ漁業を営もうとするものから、当該漁業の許可又は起業の認可があつたとき。

第三条 左の各号の一に該当する者は、第二条第一号の中型機船底びき網漁業者又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者とみなす。

一 第二条第一号の中型機船底び

き網漁業者又は第二条第二号の

昭和二十七年十二月十七日(水曜日)
午前十一時一分開議

出席委員

委員長 福永 一臣君

理事田口長治郎君

理事大森 玉木君

理事山中日露史君

宇都宮徳馬君

川村善八郎君

椎熊 三郎君

白濱 仁吉君

辻 文雄君

井手 以誠君

大蔵事務官

河野 通一君

農林事務官(水産部)

浜田 正君

同組合課長

食糧庁長官

水野 正二君

水産庁長官

杉浦 保吉君

専門員

徳久 三種君

委員外の出席者

農林事務官(水産部)

浜田 正君

同組合課長

食糧庁長官

水野 正二君

水産庁長官

杉浦 保吉君

専門員

徳久 三種君

十二月十六日

以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等についての

漁業法の臨時特例に関する法律案

(内閣提出第三〇号)

同日

寿都漁港拡張工事促進の請願(壽都美朝君紹介)(第一〇九二号)

中小漁業融資促進法案に関する請願

中型かつお・まぐろ漁業者から、相続又は合併により、その許可又は起業の認可を承継した者

二 第二条第一号の中型機船底びき網漁業者又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者から、その許可を受けた船舶を譲り受け、借り受け、その返還を受ける権利を取得した者又は取得しようとする者で、その船舶について第二条第一号の中型機船底びき網漁業の許可等又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業の許可等を受けたもの

三 第二条第一号の中型機船底びき網漁業者又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者で、その許可等を受けたもの

四 第二条第一号の中型機船底びき網漁業者又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者で、その許可を受けた船舶によるその漁業を廃止し、他の船舶について第二条第一号の中型機船底びき網漁業の許可等又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業の許可等を受けたもの

五 第二条第一号の中型機船底びき網漁業者又は第二条第二号の中型かつお・まぐろ漁業者で、その許可を受けた船舶が滅失し、又は沈没したため、滅失又は沈没の日から六箇月以内に他の船

舶について第二条第一号の中型底びき網漁業の許可等を受けたもの

六 前五号に掲げる者に準ずる者として農林省令で定める者

附 則

この法律は、公布の日から施行する。

2 この法律は、公布の日から起算して二年を経過した時にその効力を失う。

○ 塩見政府委員 きょうは政務次官が折あしく出られませんので、提案理由を私がわって説明いたします。

ただいま提案されました以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等についての漁業法の臨時特例に関する法律案につきまして、提案理由の御説明をいたしたいと存します。

以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業につきましては、講和後の漁場の拡大に応じまして、資源の開発に努めなければならぬのはもちろんであります。他方、資源の保護並びに国際的な関連を十分に考慮いたしますことが必要であり、また、沿岸漁業と漁場関係を調整し、遠洋漁船としての装備の改善、近代化、適正船型への大型化をばかり、もつて漁業の合理化、經營の安定を促進いたしますことが、これらの漁業の健全な発展を期するために肝要であると存するのであります。

このため、まず、かつて以西底びき網漁船でありまして、マッカーサー・ラインの設定に伴う減船整理の際、東経百三十度以西、東経百二十七度三十分以東の海域に操業を制限されました

総トン数五十トン未満の中型底びき網漁船、並びに、マッカーサー・ラインによる漁場制限があつたため、多数集中しております総トン数七十トン以上

百トン未満の中型かつお・まぐろ漁船のうち、希望するものに対しまして、多数集

中しております総トン数

百トントン以上となり、また、かつて拡大された漁場に適合した船型への移行を認め、その装備の改善、近代化を

はかることが妥当な措置であると存するのであります。その際、底びき網漁船が五十トン以上となり、また、かつて

お・まぐろ漁船が百トン以上になります。そのため、指定遠洋漁業としての以西機船底びき網漁業または遠洋かつお・まぐろ漁業の新規の許可を必要といたしますので、漁業法第五十八条に規定する抽籤の方法によらなければなりません。ただし、これがいわゆる以西の機船底びき網漁業の船が五百八隻、いわゆる以西の機船底びき網漁業の船が九百八十六隻あつたのでございま

す。これに對しまして、當時マッカーサー・ラインによる漁場の制限そ

の他で非常に漁場的に問題があり、経営上もいろいろ困難な点がございま

す。また自然マッカーサー・ラインの違反と、いふような事実もしばしば見られ

ます。これに対して減船整理すること

で、臨時に二年間を限りまして、抽籤

の制度を行わずに許可ができるよう

に許可を行うことが妥当と考えられます。

お・まぐろ漁船については、これら

の船につきましては、いずれも優先的に許

可を行なうことが妥当と考えられます。

お・まぐろ漁業につきましては、講和

後における漁場の拡大に応じまして、資源の

開発に努めなければならぬのはもちろ

ります。しかし、この点に對しては、

申しあげましたが、何とぞ慎重御審議

の上、すみやかに御可決あらんことを

お願ひいたします。

以上、本法律案の提案理由の大要を申し述べましたが、何とぞ慎重御審議に入ります。質疑の通告がありますので、順次これを許します。田口長治郎君。

○ 田口委員 ただいま政府から御提案になりました以西機船底びき網漁業及び遠洋かつお・まぐろ漁業の許可等に

ついての漁業法の臨時特例に関する法

律案でございますが、この以西底びき網漁船について、中型の機船底びき網漁業の許可に切りかえたのであります。これが現在に至つての事情でござります。講和

百二十七度三十分から東経百三十度の百八隻につきましては、漁場を東経百八十隻につきましては、漁場を東経百二十七度三十分から東経百三十度の百八隻を選びました根拠は、まず

かづまた内地の沿岸漁業との調整といふ見地からしても適當であると考えますので、この百八隻につきましては、希望があればこれを以西の海域に出

ます。されど、そうして実際に整理せられましたところの隻数は何隻であるか、數字的関係で、整理隻数をどの程度に考えら

れて、それを實際に整理せられまし

ます。

○ 永野説明員 減船整理をいたします

前の東経百三十度以西における操業船の数字は、機船トロールの船が五十八隻、いわゆる以西の機船底びき網漁業の船が九百八十六隻あつたのでござ

ります。これに對しまして、當時マッカーサー・ラインによる漁場の違

反と、いふような事実もしばしば見られ

ます。これに対して減船整理すること

で、従来通りにそとに出て操業をす

ることとしてこの中間漁区を設定して、この

縦隻数九百八十六隻の中で三割の減船

をすることは、あらゆる事情からして

非常に困難であつた。かような關係か

らいたしまして、表面上の整理の方法

としてこの中間漁区に入れられた業者は、全部が中間

漁区でのみ操業をすることは考へない

で、從来通りにそとに出て操業をす

ることとしてこの中間漁区を設定して、この

縦隻数九百八十六隻の中で三割の減船

をすることは、あらゆる事情からして

非常に困難であつた。かような關係か

らいたしまして、表面上の整理の方法

として

中間漁区に入れられた業者は、全部が中間漁区でのみ操業をしては取締らない、こ

れらの操業に對しては取締らない、こ

れらの操

三十人よりいわゆる當時従事する者でないから、二十人だけが帰属する漁業協同組合の組合員であればいいという解釈を持つておると二つござりますが、どちらの解釈がほんとうか、この際長官の御意見を承りたいと思います。

○浜田説明員　ただいま御質問のありましたように二つ解釈がありますが、おとの方の解釈、つまり三十人従事しておるその三分の二の者が所属している組合の組合員であればよろしい、こういうふうに解釈いたします。

○福永委員長　川村君に御了解を願いたいのですが、たまに銀行局長が見えまして、他の委員会に出席のために非常に時間節約したいと言うので、これを先に片づけておいて、後にあらためて質問を願いたいと思ひます。

○福永委員長 それでは中小漁業融資保証法案を議題として質疑を継続いたします。松田君。

は、この法案の一一番のポイントである
地方公共団体に対する起債の問題は、
銀行局としていろいろな意味からいって
非常に難関であるような態度を示され、しこうしてわれくはわれくの
意向を十分披瀝いたしまして、納得の
行くように御協力ををお願いしたのであ
りますが、銀行局長は非常に多忙であ
るけれども、今や政府の高官であ
り、銀行局長としての最もすぐれた方
でありますから、一晩中に必ずやわれ
われの満足する結果をもたらしてくれ
るものと私は非常に期待しておつたの

あります。が、昨夜お考えくださいましたその経過をお話願えれば非常にけつこうだと思ひます。

であります。が、地方起債問題は、この八月一日から大蔵省の中の機構がかかりまして、理財局の方でこれを取扱うことになります。私でもことに相なつたのであります。私ももちろん関係がござりますので、いろいろ相談には乗つております。きのうもう理財局長の方にこの旨を十分にお話しをおきましたが、けさまだごたくしておりまして、その結果も十分聞いておらぬようなことがあります。どうも子供の使いのよくな御答弁を申し上げてはなだ恐縮であります。なほ今理財局長がこつちに参つて、いるまであ

○福永委員長　ただいま川村君の発言の趣旨に対しましては、漁業制度小委員会において研究いたしたいと思ひますが、御異議ありませんか。

○福永委員長 それではそのように沖定いたします。ちよつと速記をやめ
て。
○福永委員長 速記を始めてください。
〔速記中止〕
○福永委員長 それではただいまより
再び中小漁業融資保証法案に対する質
疑を継続いたします。ただいま組合課議
長より発言を求められております。浜
田協同組合課長。

ことなく、どん／＼回収をやると、ふうに法律に書いてありますて、回収があつた結果、金がとれたということになれば、それだけ損失は起きなかつたということになるのだから、これには政府に返せ、こういうふうな規定つておりますて、その点間違つておきましたから、つつしんで訂正いたさりていただきます。

○中山委員 大体それで了解できただけであります。が、結局問題になつておりますのは、中小漁業の保険の関係においては、つまり政府が保険金を支払つた場合においては、協会と政府の共同で求償権を持つ、そして求償権を実際に行う場合には、政府が直接行わないで、それを協会に代行させる。しかししながら、損失補償の場合においては、たとい政府が損失補償をしても、政府が直接求償権を持つて債務者に請求するというような関係は全然出て来ないので、それは融資機関があくまでも債権者として取立てる。余つた場合には、政府に返すという関係にすぎないのだ。こういう御説明でありますね。

○浜田説明員 そうであります。

○中山委員 わかりました。

○福永委員長 他に御質疑もないようありますので、本案に対する質疑はこれにて終了いたします。

次に討論の通告がありますので、これを許します。赤路友藏君。

れましたことに対しましては、水産庁並びに大蔵当局に対して満腔の敵意を表するものであります。ただ本法の本来の使命を百パーセント達成せしめるためには、地方公共団体出資についての起債の承認と長期融資その他について今一段の善処方を希望するものでございまして、さような意味におきまして附帯決議をつけまして本法に対しまして賛成をしたいと思うのであります。附帯決議いたしまして、

附
帶
決
議

政府は、本法実施に当つては、次の措置を講ずべきである。

て出資するに当つては、その資金に充当するための起債を認める」と。

の本件有縁の方達を詣すること
以上附帯決議に対しまして、各委員
の御協力を願い申し上げる次第であ
ります。

○松田委員長代理 埼熊三郎君。
〔委員長退席 松田委員長代理着
席〕

○椎熊委員 改進党は本法案に對して賛成の意を表するものであります。この法案審議の過程において大蔵当局

の明確なる意旨表示がなしことに、なほだ不安でござります。従つてたゞいまのようないふべき附帯決議のようなものが出て来るのであります。私はこの附帯決議に感られたる趣旨を十分、しかも

○ 松田委員長代理 辻文雄君。
強力に主張しつつ、わが党は本案に賛成いたします。

○社(文)委員　社会党といたしまして
も、本案にただいまの附帯決議を含め

て全面的に賛成でござります。ただ要望いたしたいのは、椎熊君のお話のように銀行局長は——あなたの自由にはならぬのでありますしようけれども、政府がどんなところにどうするかということについて心やりをもつてやるようになります。十分役所の方でも要求され、本質的にこういうものが生きて来るようになし遂げるという決意で鞭撻し、実行していただきたい。こういふことをお願いいたしておきます。

○松田委員長代理 これにて討論は終局いたしました。

採決いたします。本案は原案の通り可決するに御異議ありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○松田委員長代理 御異議なしと認めます。よつて本案は原案の通り可決いたしました。

次に赤路友藏君提案の附帯決議を採決いたします。本附帯決議に御異議ありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○松田委員長代理 御異議なしと認めます。よつて本附帯決議は決定いたしました。

なお本案に対する委員会報告書の作成につきましては、先例により委員長に御一任を願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○松田委員長代理 異議なしと認め、そのように決しました。

○田口委員 世界のあらゆる資源で最

も不足している資源の一つとして油脂資源の問題があるのです。ことにわが国におきましては、油脂資源がきわめて貧弱でありまして、日本人の体位向上から申しましても、日本の食糧問題解決から申しましても、油脂資源をどこに求めるかということが、国としてきわめて重大であつたのでございますが、幸いにこの南氷洋捕鯨が出来できるようになりまして、年間四万トン程度の油脂資源が、これから得られるということになつておる次第でござりますが、

で、非常に各國ともに漁業について保護政策をとつておるのでござりますが、ひとり日本だけが放任主義である。何にも保護的の施設をやつていない。私らが考えますと、日本の油脂資源の不足は今いかようにして補つておるかと申しますと、主として米国から輸入をいたしますところの牛脂、あるいはまた米国から輸入いたしますところの大豆、あるいはフィリピンから輸入いたしますところのココナッツ、こういうもので補つております。二十七年度の需要量だけを計算いたしましても、大体六万五千トンの牛脂、三万五千トンのココナッツ、これだけのものを、しかもドル地城から

かされまして値段をたたかれる、こというような実情にあります。また国内的に考えてみましても、国内で買つてもよいという大手筋もあるようであつますけれども、やはりこの滞貿で足りとを見られまして非常に値段をたてておる。この値段をたたかれることは、鯨油業者自体としては何でですかと、日本全国の零細なる魚油を生産しておる大衆に、鯨油が安く国内に供されると、価格の点において大打撃を与える。かような実情にあるのであります。この牛脂及び大豆、あるいはブラー、こういうものの輸入防遏をはかる意味から申しましても、また日本資源をでかけるだけ高く外国に販売する、ふう点から見ましても、今常貿

〔松田委員長代理退席、委員長着席〕

南北洋捕鯨は、國際競争裡の漁業でございまして、オランダ、あるいはノルウェーとか、あるいは英國とか、いわゆる日本と競爭的南北洋出漁船団というものがあるのでござりますが、油脂資源につきましては価格が安定しない事情がありまして、さような關係からいたしまして、各国いたしましてはいわゆる保護政策をどこもとつておるようでございます。たとえば英國などにいたしますと、とつて参りましたところの鯨油を、諸経費がかからないよう、港についた直後においとて国で全部を買い上げる。あるいはオランダもまた同じようなことをやつております。ノールウェーに行きますと、国内需要の分だけを政府が買い上げる。あるいは保険料率を非常に安く

「これからどんどん入って来る次第でござりますから、これの商談についてヨーロッパと打合せなければならない時期が今来ておる次第でありますか、

きに、当時ございましたところの約二
万数千トン、これは日本の油脂年間經

○東畠政府委員 鯨油のことにつきましては、ただいま水産庁長官からいろいろ詳細なお話をございましたが、食糧廳といたしましては、特別会計で鯨油を買った例はまだございません。食糧管理特別会計法では、食糧の管理をやる会計でございまして、従来根本法がない場合において、臨時的に穀粉を買い上げました。若干食糧を買っておられる例はございます。鯨油そのものを根本的に國で買い上げるということになりますと、やはり根本的な方針、制度を確立いたしませんとなかへ困難ではないかと考えますけれども、臨時的な措置であれば、食糧管理特別会計法の運営で不可能ではございません。そこで鯨油を買います場合におきましてのいろいろな難点等については、全部水産府長官から申し上げた通りでございます。本府といたしましても、國民食糧の安定ということに重大な責任を持つておるのでございます。ことに人造バター等は戦後非常に増加いたしました、消費も大体十倍以上出ております。従いまして、これの原料である鯨油の価格安定が最も重要なことは言うまでもないことであります。国際的にも非常に影響があり、国内的にも他産業に非常に重要な関係のある鯨油の価格を、どういう価格で安定するかにつきまして、絶えず水産庁と連絡をいたしております。民間金融でやるか、政府買上げでやるかということについて、食管特別会計で臨時にこれを行うといふことが全体から見てでき

れば、私の方としても強い熱意を持っており、また、補正予算等にまつては、鯨油を買上げる予算が、食管特別会計は企業的会計であります。補正予算等にまつては、鯨油を買上げる予算が許されれば、買うことについ可能性はあるわけであります。事態推移に即応いたしまして、水産庁連絡の上、解決に努力をいたしました。こういうふうに考えております。
○日野委員 ただいまの問題は非大きい問題であります。従つて関係部面が非常に多いこと、それについて影響するところが非常に甚大なるという関係から、一應拝聴してこれを水産資源の小委員会にまかせられました。そこで、さくらに検討をして決定したい、こう勧議を出しますが、これに対する価格政策と重大な関連を持つて来るところが考えられる。国の食糧政策にても重要な関連があります。今田員から述べられたように、中小企に対しても価格面において重大なを持つことは大体予想ができます。さらに今の説明で国際関係に及ぼす影響が非常に甚大である。これらのをするためには、各國が今日まで來つておるところの実例等もつく調べて対処する必要があるのであるからうかという意味におきまして常に重大視する関係から、水産資小委員会にこれを一応付託して、で十分検討の上、さらに関連関係常に広いから、全体の委員会におこなうことを決定する、こういう運びに行きたいと思いますので、どういうふうにお願いいたします。

○椎葉委員 ただいまの動議のようないふべき形で小委員会へ持ち込むということも一つの考え方かもしれませんけれども、水産庁長官や食糧庁長官のお話を聞くと、当委員会などで決定してみたところで、政府の方針が確定しなければ買上げの実施ができない、ただ単に農林局が買う方針だということだと、先般の澱粉買上げのごとき、いわゆる廣川方言に類するようなことがあっては、利益もあるが、かえつて弊害を伴う結果になると私は思う。そこで、今時期としては非常に急ぐという長官の話だけれども、大蔵当局がんとして聞かない。そうすると間に合わないことになる。たゞいま食糧庁長官のお話を聞くと、食管特別会計では、ある程度買い上げができるといふことがあるが、それは国内の常貯一万六千トン全部を買い上げるだけの資金的措置ができるのかどうか、その点をお伺いしたい。

○東畠政府委員 食管特別会計は、歳出項目といたしまして米麦その他澱粉等を計上いたしておりますのであります。が、率直に申しますと、米麦その他が計画通り参りませんとそれだけの資金は出来ないのであります。何しろ厖大な数量を扱つておりますので、見込みと実際とは若干違つて参ります。いつも資金的には計画通り参りません。そこで借入れ限度が年度末に問題になりますが、あとは項に従つて買い上げるものはない。そこで鯨油になりますと、これが人造バターの原料と

いうような一つの食糧であれば、食糧管理特別会計法の食糧と解釈ができます。そういうものを買うのには、予算上の措置はないのですが、日本の国会の御承認を得なくとも、法的にはできるのであります。問題は、資金がどれくらいの量であり、どれくらいのわくになるか、こうしたことになると想ひます。われくへは技術的には人造肥料の原料になるものということです。一つの限定を置いていたぐことが食管としては必要だ。もう一つの資金全体のわくがどれくらいになるかという問題は、米麦のうち、特に米の集荷の模様によつて若干の影響がござりますので、今後の推移によつて検討いたさなければならぬ、こういうふうに考えております。

いうところです。それで、漁業が保たれると思われがない、必ずこれは漏れると思っています。漏れてなお影響のないようないふ合いの仕方は幾らも私はあり得ると思う。そのためには鯨油の世界的価格を維持し、日本の貿易関係に好影響をもたらし、業者も助け、あるいは零細なる漁民等を救うことができる措置が考えられるならば、それが一番適切なんです。それを今食糧庁長官の話によると、国会の承認を待たずして、買い上げる方法があるということであるならば、それを英断をもつて断行したらどうか。もし失敗したら、その責任は諸君が負えればよい。國家奉公の重大責任を持つておる方々なんだから、これが国のためによいと思うならば、しかもそれは国会の協賛を経ずしてあなたの権限内でできることだとするならば、今聞いた通りの話が実情であるならば、断行すべきである。しかも予算要求において、閣議の一時間前まで十五億積み上げておつた。いかに農林省といふものが大蔵省の前に脆弱なものか、これは實に情ない話なんですね。そういうことでこの重大な問題が解決できますか。閣議の席上で大いに論争すればいい。今度廣川君などはやれるでしようが、小笠原君はなつぱかりでやれなかつたのでしよう。こういう際に外部に向つて放言せずに、閣議に向つて放言したらどうか。農林大臣を呼んでとくとひざ詰め談判をしてみたい。そこで私はお伺いしてみたいのは、覚悟はどうか。あなたはやる気かどうか。やる気がないと言つても、すぐ市場に響きますよ。やるともやらぬとも言うならば、私は陰でお聞きしたい。

「賛成」と呼ぶ者あり

いうような一つの食糧であれば、食糧

いうところであつて、秘密が保た
らつたが、必ずこれに漏れると思

第一類第十号

水產委員會議錄第十號

昭和二十七年十一月十七日

○東畠政府委員 食糧庁は買い上げる場合には必ず買ひ上げることになりますが、事重要でありますので、決定いたしますまでは、何とも申し上げることはできません。

○福永委員長 そこで先ほどの日野委員からの動議の件でございますが、要するに、国際関係が非常に微妙でございましてから、私はその点が重点だと思います。取上げる小委員会は、先ほど水産資源に関する小委員会ということでありました。私は取上げるとすれば、貿易に関する小委員会といふことで限定して、各国の情報なり、いろいろなやり方をつぶさに検討して行きたいと思いますが、いかがでございましょうか。

「異議なし」と呼ぶ者あり」

○福永委員長 入つてない方も関心を持つていただきまして、さよう決定いたします。

本日はこの程度にとどめ、次会の開会日時は公報をもつてお知らせいたします。

これにて散会いたします。

午後零時三十八分散会

〔参考照〕

中小漁業融資保証法案(内閣提出)に

関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕